
平成２６年度 入札監視委員会議事概要

技術研究本部札幌試験場

開 催 日 及 び 場 所 平成２６年１０月２日（木） 北海道防衛局４Ｆ会議室

委 員 阿座上委員長（地域経済研究所 理事長）
神谷委員（札幌医科大学 客員教授）
菊地委員（北海商科大学 教授）
木下委員（公認会計士）
津田委員（弁護士）

契約実施機関が締結する契約に関する審議
技術研究本部札幌試験場

審 議 対 象 期 間 平成２５年４月１日 ～ 平成２６年３月３１日

審 議 対 象 件 数 ２３１件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 ６件 （審議概要）
・技本担当者から契約状況の説明

一 般 競 争 ６件 ・対象案件より抽出された６件の
概要について技本担当者が説明、

指 名 競 争 ０件 委員会による審議

随 意 契 約 ０件

意 見 ・ 質 問 回 答

○委員からの 【抽出案件】
意見・質問

○一般競争
①[守衛業務]

○それに対する
回答等 ・本件は人の派遣業務であると ・仕様書において、休日の２４時

思うが、何名派遣されるのか。 間と平日の夜間である勤務時間に
１名を当てることとしているが、
交替時に２名が重なる時間帯があ
る。

・暫定分と本予算分は合算して ・平成２６年度４月分と５月分は
いるのか。 暫定予算であったが、本予算が成

立した時点で、一年分としてまと
めている。契約書にその旨記載し
ている。

・発注金額が安いので大手が参 ・複数社が入札に参加しているた
加しないのではないか。 め、競争原理が働いていると考え

られる。



○一般競争
②[排気ガス測定検査］

・本検査は、毎年行っているの ・そうである。
か。

・一昨年の契約額は。 ・\987,000である。

・業務内容は同じか。 ・同じである。

○随意契約（公募・一者）
③[エンジン高空性能試験装置
のうちの地震計の機能点検に係
る役務作業]

・予定価格は受注予定業者であ ・そうである。
る岩崎電子(株)の見積書を参考
にしているのか。

・岩崎電子(株)以外にできると ・公募を実施した結果、１社しか
ころはないのか。 応募がなかったため、随意契約と

なった。

・岩崎電子(株)しか対応できな ・交換部品機器メーカーはリオン
い理由は、本作業を行うために (株)であるが、岩崎電子(株)が代
必要な機器等を保有している業 理店となっており、メンテナンス
者が岩崎電子(株)だけであるか 等の契約を請け負っている。
らなのか。

・リオン(株)と岩崎電子(株)の ・そうである。
関係上、岩崎電子(株)しかでき
ないということか。

・随意契約をする際、交渉でな ・交通費等を効率的に計算するな
るべく安くしてもらうことは、 ど内容について協議し、安くおさ
あり得るのか。 えられるよう努力している。

・部品代が占める割合は。 ・７５％。\1,830,000くらいであ
る。

○一般競争
④[フレームセンサー他２品目]

・入札の経緯を教えてくださ ・２月６日に入札を行い、北海商
い。 事(株)しか参加せず、金額の折り

合いがつかず不調となったため、
再公告し、２月１７日に再度入札
を行った結果、(株)ＩＨＩが落札
した。

・予定価格はどのように立てた ・市場価格及び前例価格を確認
のか。 し、１品目は前例価格が確認でき

たためそれを適用した。残り２品
目は今回初めて調達するものだっ
たため、入札参加業者から徴取し
た参考見積を比較し廉価なほうを
適用した。



・前例価格は何から確認したの ・(株)ＩＨＩとの契約実績であ
か。 る。

・残りの２品目はどこに見積を ・(株)ＩＨＩと北海商事(株)であ
依頼したのか。 る。

・(株)ＩＨＩが１回目の入札に ・(株)ＩＨＩの事情で参加できな
参加しなかった理由は。 かったと聞いている。

・北海商事(株)はどのような会 ・総合商社である。
社なのか。

・北海商事(株)は(株)ＩＨＩと ・２社が揃って応札してきたの
必ずセットで入札に参加してく は、今回が初めてである。
るのか。

・北海商事(株)に２回目の入札 ・依頼はしていない。公告を見て
に参加するよう依頼したのか。 参加してきた。

・入札が不調になり、再度入札 ・場合によってはあり得る。
をする場合、予定価格が高くな
ることはあるのか。

・ 予定価格を高くなった）実 ・２度目の入札があったとして（
績はあるか。 も、随意契約に移行して落札業者

を決定しているため、実績はない
が、場合によっては、市場調査を
やり直して予定価格を計算し直す
ことはあり得る。

委員会による意 特になし。
見の具申又は勧
告の内容


